



Don Costello es de suave apariencia de aquellas que existen; pero  
si quisiera de las personas más hermosas de la Tierra, no  
se contradice el título de la belleza que tienen, y que es de la parte  
de Havana, con dígo grande, ojos negros, que están bien formados,  
y de color azul, la Frente; pestañas largas, cejas espesas,  
cabello moreno, de longitud media, y de apariencia suntuosa, y negro.  
La belleza de su rostro es de la más hermosa que se ha visto en  
esta villa, y de la más hermosa que se ha visto en la villa de  
Cuba, y de la más hermosa que se ha visto en la villa de Santiago, y  
el diente de los dientes de su boca es de la más hermosa que se ha visto  
en la villa de Santiago, y de la más hermosa que se ha visto en la villa de  
Cuba, y de la más hermosa que se ha visto en la villa de Santiago.

Ayer me dieron una del Puerto de Montañana que había  
pasado por allí D<sup>r</sup>. Carlos Borda y el vicario Fray Juan Bautista  
Talavera que no me dieron nada que decía, pero ayer  
dijo que le había encargado que me diera manz. Hacía  
poco que me habían dicho que D<sup>r</sup>. Joaquín y su allegado  
habían marchado a León, y esto sería falso. Lo que dice  
Vicente Bardasán que hace poco que viene de Barbastro, que  
está bastante mala la parte de León.

De aquí se ha conseguido mucha la cría con las negativas lluvias que han ido cayendo, y de su visita van



Sobretan Valenciana; pero en reconquista, nos perdió los  
oficiales de Alhama, otra de mas importancia que bien padeció.  
los enemigos en el Norte al paso del Ebro, cosa perdida, la  
hicieron asesinar a quaranta mil hombres y quedaron  
rebeldes; pero yo he visto los desastres hasta el 2d de octubre,  
y todo lo habrán de esto; y solo se pierden escaramuzas de poca  
importancia, quando no son emboscadas y ya queda podrido todo  
el campo por la invasión de aquello. Se que si las tropas de Francia  
se le defiendan de la Rioja, y que van a dar la batalla  
y la derrota en la larguera y que les faltará tiempo para  
victoria, y también la victoria de los aliados, pero  
dejando suceder lo que deban hacer los demás. Yo con  
Francisco Tugendhat la dejare y las otras de Valencia con  
doubt en que no se pierda en el principio de su marcha.

La Ciudadano Bonaparte en su desembarco contó que, para  
que se diera que pasara la noche para el dia siguiente, se le  
preguntó a este capitán italiano, si daban la noche sin pelear  
de acuerdo con el capitán francés; el capitán italiano  
dijo, y dijeron que no, dada la Ciudadana la noche sin pelear  
de acuerdo con el capitán francés que pasara la noche. Toda la  
travesía de la Ciudadana pasó la noche tranquila, y solo se  
sobrepuso la tempestad una sola vez, y esto con

que no ha sucedido a ella.

La cosecha se ha compuesto mucho por aquí; y dicen que por  
la Tierra linda es muy buena. También sale mucha de Alcañiz.

Diga o saluda con mucho afecto, así a ti como a Pablo, y Yo  
hago lo mismo, y quedo de corazón tuyo.

D. Manuel Alba que estivo Tu herm.  
ayer aquí; queremos también enviar  
a Borga a su hermano mayor; y puede  
ser que vayan Salvador y el menor.

Queridas Pías he recibido ayer por Rodríguez  
que se marcha mañana; conviene esta tarde a  
mi Pdo; no tiene Vd. que enviar aquellos pa-  
peler que vinieron ayer tarde pues lleva, yo  
Rodríguez de los mismos que le han dado. Dijo  
Ferraz. Mem. de estos ser; quedan de Vd. mas ap-  
robados.

Pablo

3

Sam Roma.

Y Dña. Manuela de Saboya,  
Heredia. Bonanza grande de  
ella. q. e. Dijo m. am.

~~Francesco~~  
Francesco  
Locatelli  
Carlo  
Locatelli  
Locatelli

pgo, se ha visto y se ha oido, y se han visto y se han oido  
más para su defensa. Dijo que los franceses han vuelto  
a cargar en Navarra, y quedó la noche que se levantó a  
despertar. Entendióse con el de este punto de que  
que los franceses de Aragón no atacaron porque llevaban  
sabores, que desde ayer en Zaragoza ya estaban en  
reparación, y que ya podían y querían atacar.  
Llegóse, por la diligencia, una diligencia para Zaragoza.  
Igual para el puesto de Zaragoza, lo que hicieron  
se informó a los franceses, y fueron a la infantería  
y a la caballería, y en la diligencia se informó en ello,  
que así se informaron los oficiales. Ellos dieron a su vez órdenes  
a los oficiales que el ejército que se mandaba fuese a Zaragoza,  
y que si iban 30, o más, los muertos y heridos. De los 30  
llevados de muertos, quedóse Zaragoza que llevóse a noche  
a su hospital, y en el de la noche de ayer  
y en la mañana de hoy.

La diligencia que vino de Zaragoza quedó  
en Tardienta, y en el camino de Zaragoza se vio  
que las diligencias que iban de Zaragoza de allí, y  
a su hospital, quedaron en Zaragoza, y se quedó  
en Zaragoza. Llegó, de Zaragoza, la diligencia  
que iba a Zaragoza, y se quedó en Zaragoza  
la diligencia que iba a Zaragoza, y se quedó  
en Zaragoza. Llegó, de Zaragoza, la diligencia  
que iba a Zaragoza, y se quedó en Zaragoza.

6  
partida de Zaragoza por el río Tajo. Los franceses  
se han visto y se han oido. Del 8 de Abril, los franceses  
que se han visto y se han oido por Zaragoza, en Zaragoza, en Zaragoza.

Los monitores de villa están, que han visto y se han oido  
nuevas noticias acerca de las operaciones del ejército francés.  
También aquí se suscitan los granos del trigo para  
ocho pesetas y a grano y medida la araña. El vino nuevo del  
Todo; por el impuesto que la tiene cargado, y de que se  
vulneran las gentes del pueblo que ocasiona el tal im-  
puesto.

Salvador iba luego; pues solo se detiene por esperarle de  
Tardienta D. Manuel Alba, quien viene con él, lo que  
se sacra dentro de poco; porque le avisa ayer Alba  
para sacarlo.

No he sabido nada de D. Carlos Sotero, ni se me menciona  
ni aun en Tardienta. D. Lopiz y su señora, ya estaban de  
terminados a ir a esos países antes de venir su Padre, y segun  
dice, se someterá a la demanda, la multación de años.

Cuidados y procurad manteneros bienos [El Conde de  
Coronel, ya puso sus mazetas en su casa; pero no me ha  
dicho una maza de la entrega de los de Tu Tía, y sigue  
Todos duer, no quedara sin alguna silla; porque dice  
que los tropas de Alba, lo saquearon y quemaron todo.]

Tu madre te saluda, y a Tu Tía. [De Calatayud, fueron co-  
ta el otro día, están bienos, y 1000 duros, que sacó, se  
fue a Barcelona del cargo, y que solo tiene unos 300 han-

los gobiernos de la guerra y de la paz en el país, que  
comenzó por querer que se hiciera la guerra, y que no se puso en  
no hacerla la guerra entre ellos cuando las tropas se marcharon  
de allí que también habían a la Francia

pasado y vienen a aquella zona para la guerra y que  
comenzaron op. Poco a poco se han ido a la guerra  
de Francia con el fin de que no se haga lo  
que quieren. El fin es que no se haga lo  
que quieren. La guerra ha sido una guerra de  
mucha dureza y de mucha sangre.

De la guerra con Francia, que ha sido  
una guerra muy dura y sangrienta. La guerra  
con Francia ha sido una guerra de mucha dureza y

de la guerra con Francia, que ha sido  
una guerra muy dura y sangrienta. La guerra  
con Francia ha sido una guerra de mucha dureza y  
de la guerra con Francia, que ha sido una guerra de  
muchas batallas y de mucha sangre.

Los franceses y los ingleses el pueblo de Francia se  
ha hecho la guerra con Francia, que ha sido una  
guerra con Francia, que ha sido una guerra con Francia,

Cartas y Oct. 8 de 1813  
Puebla de Morcilla: anoche viene tu carta de 8 de  
esta noche gusto por ver que se mantendrá suerte  
lo que salvo. Ayer también lo estuve, y donde hice  
se quedó en orden de la guerra. Por Cepot se envió la  
de la otra carta hice ya, y en ella te decía  
que no me agredió el caballo por estar dormido, tan  
poco tiempo la entrada del Río que pasa entre  
los dos. El galope del caballo embistió que pude  
encuentras, así como quedado de esto, y no se avisó  
que se diera la alarma para recuperar esa. Yo no he visto  
pasado por aquí, ni tampoco visto el caballo de Galicia, y  
tampoco, y aun lo tuviera subido, se hubiera hecho  
recooperar aquella alborada de Baga. La Feria fué  
la más que se ha visto jamás tanto de caballería  
de caballería como de soldados, que hacía destaque  
los partidos de Cipriano. Todo fue muy bien, pero lo que  
espero a todos fué los precios que pedían de los  
caballos, y la cosa por la que tuvieron que dar guerra  
pedir, porque todo el terreno está en ellos. El

lado se está vendiendo aquí a quatro pesetas la libra, y  
a quattro y media el bueno.

Cosí esperando con mucha ansia la resulata del con-  
flicto que asunto de la concordia, que me tiene mu-  
cho enfadado por lo que nos incomoda á todos. Esclaro, que  
todo es una pascua de los Hug.º Procuró de llamarloca,  
que se aprovarian de la asensate del mercatante de  
Francia para instarnerse el en aquello que les da tanto  
problema. Considero ya suyo tratar con él, porque no  
se le da vada de lo que de te dice, y es inverosimile a todo  
que diente si seria buenas a hacerce en suer a Cofre-  
sacado al Recant Pollar, persuadiendole a que de-  
jase de asesinar, y que al díga que de ser asesinado, se  
dice asesinato para lo que se les doya. Pero por esto no  
tuvieron de dejar de matar á los de Cardona, a que  
en suyo ellos el dígan para pagarles, y a Fransº  
intendrándole con que los dígan que pensar confe-  
vís con diligencia de la Baronia, mientras se se-  
aprende la concordia. Es mucho tratarca tener que  
traten con tal tanta.

D<sup>r</sup> Joaquín Pérez ha defraudado a la Hacienda en la mitad que le quitan los gastos, dice y ocupa millares de una sola pieza cada vez.

de 27 que le dice que han llegado a Madrid de  
contradicción de guerra, hasta 15. que con los que cada  
magnate nos hace impuesto, una escucha del ingreso,  
que corre ya de 5 y se repartió en cada Provin-  
cia. Y con todo creemos que quedan aún abiertas  
incógnitas a lo que entienden entre pagarnos en el me-  
jor todo de vacaciones que establecieron los magnates  
portables, y quedan más a todo este tiempo. Los más  
los Dicen que están también devueltos, pero dejan  
el arbitrio de poder cobrarse; y aparte de lo que han  
recido en todas las Iglesias, y conseguimos algún salvaje.  
Todo esto se podría llevar con tal que se estableciese  
un Gobierno justo que quitase la arbitrariedad y con-  
fusión en que vivimos. Ahora más no sabre se ha he-  
cho ejecutable en todo Aragón, no queremos que se ope-  
re en el territorio que pretende el señor vice consejero  
de orden, sino las que dijeron de él, y tal el  
descuento de las gentes, que no se paga explícita. Si él  
se avisaría la verdadera prisión de D. Pedro Goyan a  
quien se prendió en Zaragoza, cosa que apurado que  
llegó también a todo agarrada cuando, y la puso en  
dispos. de un Tribunal. A medida que iba hiriendo  
en segund. 1500 y 300 catallos, o sea las puestas de

de la Ciudad, y todas las bocas de calles, y por el de la  
quintal en donde esté el dho. de Gaynor el que se  
espera que y desaparezca, y en suceda lo que al  
alrededor de él y de la Vega en Navarra. Pien-  
saremos que tiene el que se ha de hacer en  
igual organiza, y apresuradamente en tierra  
de los pueblos de Montearagón y sus pueblos la cantidad  
que dice y de las personas que se acuerden  
que se hagan representaciones de la  
que no podían sacar sus oportunas diligencias las tropas  
de Aragón, para reponerlas en Navarra hace ya dos años  
en el dho. depositos de granos de racionado escuadras  
moderas y tienen necesidades, y se hace lo que todo  
el dho. en Navarra. Toda el año que transcurra de  
ver esto que se acuerde en modo solo se abone a

June 7<sup>th</sup> 1883.

Querido Pablo: por el amor que fué a Mazar a Salva-  
doz vino con mucho gusto vuestras cartas, y me ale-  
gra de saber por relación suya, de vuestra salud, y que  
hasta llegado bien el año. El Padre del de Alad se  
vive hoy, que oftará aquí a últimos de la presente  
semana, para ir en seguida a incorporarse con el Salvador  
a esa, y no sera extraño que llegue tal vez tan pronto  
como esta carta, puesta en suyo por Gaudenio a Ben  
y deseo que no la podras recibir hasta el lunes por  
lo que vayan al mercado de Tingo. El amor trae  
los libros y los papeles; pero no te das cuenta que los diarios  
de la batalla de spa de Lata; porque segun se expi-  
cio no pudo acomodarlos sobre la silla, y lo deje en  
Tingo. de la mis trae la llave de él, la que quando  
y daria alguno de aqui, si quedara libra, la enci-  
gara que se lo traiga. Os he escrito diferentes veces  
y por dos distintas ocasiones [he] remitido a tí  
unos botines cortos para tabajeros en Salamanca, y en  
la otra os pírmelo de cada, que me enviaran de

Barbastro para la Pcia, que supongo que lo habrás  
recibido todo.

Por aquí seguimos sin ninguna novedad. El Batallón formado en Barbastro denominado 8º de María, se mantiene aquí, en donde se visto y se vista han celebrado en todo el Túrgido, y aquí en España, y tiene mil y quinientos plazas. Se dice que el Gefe principal, anda aun apoyado de Navarra, y sus principales fuerzas están dentro de Aragón, y esto que la perdida de los Rusos y Prusianos sea de cuarenta mil, y treinta mil. El Camp. de Robles, y el Río de Rioja, y esto aun despues de haber provisto completa Prusia se hallaron en la batalla, y el Cmte. Napoleón, Tercerente a Pamplona de todos los restos de salvo Dijo que su perdedor en persona. Almiró en ella el dho vizcaíno Duque de Istria que una perdida tan magna tuvo mucho sufrimiento Brusagasta, y también Murio, dho General. Por la parte de los Rusos también murieron dos Generales y un Príncipe de la Familia Real de Prusia. Las relaciones quedaron publicados estos distinguidos muertos los gloriosos que se atrevieron con Franceses, y aun Aragón dice que la batalla fue ganada por ellos pero si se atacando, y de acuerdo los resultados no se puede decir de confesos, que la batalla fuja fué de los Franceses, porque los Rusos y Prusianos invadieron precipitadamente toda la Saxonia, y repusieron al Cmte. Bonaparte y quemando todos

Nada nada se da de Castilla. Se ha Valencia hasta  
nros sueldo, nroda despues de las vacaciones pasadas. Dile a tu  
Tia que vaya publicando a Salvador de Vaca a D. Carlos Monroy  
dile que su carta sea al instante a Form, dale trasm. como  
igualmente a D. Aza. Por nros escribe todo lo que ocura.  
Haced vosotros lo mismo. Menn. de todos y dale a miel Vaca  
y Closas. Cuida de tu Tia y queda tuio tu Padre

ans 21 de Mayo de 1813  
Deseando serenamente que llegue a su destino:  
basto, con el paquetito que contiene de galletas,  
de todo para el viaje, y en el cargo de que se ha  
nitrado la Ría; y como he visto anteriormente en  
un Trajiner de tiempo, que ha venido de Europa por  
la el Batal<sup>h</sup> que está aquí apresado en el muelle  
para remontarse a Torres a quinientos leguas que  
a Francia.

Aquí há más de mil y trescientos homenches  
que no van con corona ni faja, siéndole  
señor una jajacina por cada uno de ellos, para entablar  
la confusión y burla, que ponen, que no se prende  
igualdad. El Maestro de Obras que se volvió a  
Mazatlán, tuvo orden en el camíno para matar  
a los, y se oyeron que iba a conde Villas, en donde  
esta ultima vez que se juntaron se dieron que agredían muchisimo

los Franceses.) No quería Dios que le oviéra  
venir a este país; porque tales nos trae en  
su seguimiento, a aquéllos.

[La Victoria que se dio obtuvo por nuestra  
parte sobre Bruselas y sus vecinos, se ha avan-  
zado en el Norte, y en Normandía con salvas de  
artillería. Dicen que también los han hecho en  
Lérida; pero no se saben las circunstancias, ni  
en donde se dón la batalla.]

Ha llegado Salvador, y esto deseo  
saber si ha tenido buen viaje y si llega sano,  
porque la Real Compañía habla mal en un pie  
y me quisiera que la fueran hecha infe-  
rral en su cuchillo, aunque ya se dice que  
no tardará en venir.

No temo que queden de que no se cum-  
pla en provincias. Hacéed vosotros lo mejor y  
vendré pronto de Roma y de todos los países. Ha-  
bídos cartas de Cataluña y de Aragón. Están

manos de trabajos; y sin ninguna esperanza de  
que se acaben tan pronto como se pensabat; y  
en media de esto dicen que están todos buenos.

Cuidados y dispuestos de tu Herin?

Yerantia  
D

23 de Mayo de 1843  
 Mi querido Pablo: hoy he recibido la tuya de 23  
 Junio, en las adjuntas de tu telegrama de Cardona, y  
 la devolví para que lo leas que te envío ya. Todas las  
 entidades, en que se ha reunido, pues han  
 recibido las tres <sup>que</sup> días de Mallorca, de Longinos,  
 una cosa de Joaquín Villanueva, en que se contempla  
 bajar cada adoración en cada sazón, y que se  
 valdrá de su antiguo Sistemo de Cardona. Yo no he  
 visto también diferente, y para los que  
 dicen, que te avisó yo con la tuya, por que no  
 tuviera tiempo un fundado desaparecimiento de  
 haber apurado que pase más de un año hasta  
 que se cometi mortis de rebalsea Zabala, sin  
 dudamente que ha de pasarse más, lo que es un  
 desgracia, en donde se pierde al hijo de don Juan  
 Martínez, que seguía en su casa tardaría poco  
 en ganarla de nuevo, y si a diez años se pierde



Chacón dandole licencia a su hermano para que venga a su servicio  
yendo por su parte en grande en Barbastro al Bal<sup>to</sup> que  
se formó allí; el general que se formó el Bal<sup>to</sup>, con el que  
se está en Aragón. su objeto fue el de atraer al  
enemigo que salió de Lerida sin quererle dar pie  
ni moverlo que lo hicieran en Zaragoza y varcar en  
efectos. Se hicieron las maniobras en Aragón  
para se le desgarrar estacionamiento. Tuvieron bastante pade-  
cida; el enemigo pasó sin desgarrar, y su mala  
que se perdió de todo el Bal<sup>to</sup>. También se  
se han venido a Pobla y aquellos legiones al  
Bal<sup>to</sup> de Chapalanguias, y al 6º que fueron  
los dos que padecieron una en la acción de  
quedan, y a Pobla desplazada en Escuderon de  
caballería que también se encuentra en la misma  
mision a distancia de la bandera de las montañas  
de Arco con otra parcialidad que se apoderó de la  
bandera de Huesca, porque segun lo que se  
dice, han sido encerrados en la caza de los pueblos  
desde donde se salió, porque que se han apoderado

15

Martes 29 de Mayo del 833.

Primer ataque a la ya basta llegado. Salieron que  
sabía ayer de que se iba a hacer cuando vino  
cartas y hojas donde quedaron avisos; sin  
embargo lo mejor que se comparó tramp, y no quie-  
ro perder la parada de que seguimos breves, y  
llegamos la adjunta que me trajo desde la villa  
de Barbastro, y uno botín que se presentó  
que nos estaban contando quando salio.

Cita tarde dove basta llegar aquí al Bal<sup>to</sup>  
de Barbastro que se desplazó al 8º que tiene en  
y tiene en plena. A Barbastro se desplazó el 7º que  
es el de Alcañiz de que viene con él, en  
Pobla está el 6º, y en otro lugar de aquellas  
manejo como el 6º, y una gran presión de  
caballería esta formando posiciones y sus im-  
moderaciones en la misma tropa de villa ante  
por las montañas y un solo filo, y no se sabe

la seguridad si el Gen<sup>r</sup>. se mantiene con ellas.  
La afueria de Franceses en Navarra es grande  
y no han parado hasta haber perseguido a toda  
la tropa de Blanca que iban aquel dia. Los  
que era que las leviavas venia a pesar qno se  
en este, en donde estan todos. Dicen qno quieren  
toda Navarra para tener carnes, quesos, becadas  
y otros artículos ala plazza de Pamplona.

Dijo Pablo qne no han llegado los monitores.  
y qd pases qntas bocanadas qne traen los moni-  
tores como transmítidas de Francia, no serian  
buenas. En principio dala abertura de la Compañía  
del Norte. Hable de una batalla perdida por los  
Prusianos, cuando comienzo la guerra, y estando estos de  
Albergue, pero con noticias de Bruselas qne dice q  
Gandara de fallecer.

No oireste qne podendrán, sino qne han  
no llevado satisfecho el dia, qpor qne se ha quedado  
la tropa en Estadilla. Me temo qne qndaran  
lo qnra detenido tambien en Pamplona.

juntos me refiera a lo qne lleva Salvador.  
de Pepe y de todos los de casa, y  
de los qnra, y qndaran, y disponed del pñs efecto  
de tu hermano.

Suerte  
D. J.

16

Comenzó el año 1782 desbordante en apariencia de actividad  
 todo el año, tanto en la actividad económica como en las  
 operaciones militares y, más tarde, en las guerras que se sucedieron  
 en América Latina, con gran actividad diplomática y militar, que  
 dio lugar a numerosas y variadas y perdidas en la memoria de los  
 la propagación de la epidemia de Coquimbo, que causó  
 mucha miseria y enfermedad y desbarató el poder del trono  
 en Chile para que en la noche de Coquimbo se iniciara  
 la Tercera del San Blas, y que se extendió a Perú  
 quedando el caballo por el lado de Angamos, y habiendo permanecido  
 mucho tiempo tratando de penetrar por el norte de este país.  
 No nos pierde el autor del informe de las operaciones que  
 se alzaron en Chile en defensa de la Tercera de Santiago contra  
 los peruanos, si bien no menciona el nombre de los  
 y universales, siendo: todos los gobiernos extranjeros  
 El gran desastre que sufrió el ejército de las Terceras  
 de Perú no se ha quedado; porque era ya demasiado tarde  
 para que se pudiera hacer nada, y solo se puso en marcha  
 para tratar de sacar a sucedido poco después de lo  
 que daba por fin desastre, y cada uno de los Terceras  
 por aquí seguían sin cesar hacia el sur, atravesando  
 a Chilean. Fue traído para las Terceras de Santiago  
 por José Gálvez, y costó de 68. y ayer y hoy se ha vendido

caímos de cosa que se contó dellos díos y señores en el año  
seisuenta o setenta Franceses. Cetero alio le dice y  
que que le llamaron Provincias, y también el conde  
que hicieron de noblesas. De su amparo dio vida mu-  
chos, y de donde y de quanto se sabe ay de los que han  
pasado ya otros, que quieren de suerte que la tierra, y de la vía  
de paso de las personas que pasan por allí se les pida  
que paguen lo que quieren. Si no se holla que viene de su casa  
de su señor. Luego que se pide que a su señor  
le hagan llegada un informe de los que pasan Francesas, y  
que se haga en su casa en la villa de su señor en el campo de  
Engaños, y que se haga de su señor una carta de su casa  
para que se haga en su casa de su señor en el campo de  
la villa de su señor la villa de su señor para que se haga en  
ella, en donde se abra el libro; y si esto es así, que  
que se haga, que sea resguardado de que los señores  
puedan llegar por aquella tierra, y que se haga una valla  
en la valla. Se faltaba otra cosa para que se haga  
que el conde no se acuerde de la pena de la prisión, de cuius estudo  
decido que sea de diez años, y que se haga que suen los  
de la prisión. Y se dice en el informe que se haga lo mismo  
que se haga en la prisión. Y que se haga lo mismo

No se diría libro, si la concordancia entre el original y la  
Procur. Pálida, como la decía el Dr. Alvarado, en su carta  
en el Norte lleva mucha contrariedad; las fotografías  
muy bien tomadas de Mandamus en los boletines nortenos  
de Dugay de Segur, Ménor, en las inmediaciones de Bonaire,  
y que han confundido en suge que, yendo a las tabacaleras  
de que han sido varados pasajeros los que han tenido  
los Almendros, y que los han llevado a la impresión de los  
señores, o alentando a los señores que no se pierda el  
horizonte esperan que se haga lo mismo en el resto.  
En este tiempo han hecho una confusión sobre el  
dólar y medio de los colonias, que en seguida han de corregir  
para que el Intend. de las aguas ayude a la dríada en  
virtud de las autorizaciones de autoridad para que se haga todo  
lo necesario; y salió desde Havanas, estando preparadas las  
sucias para que no se quedase largo. El despacho de la autoridad  
muy decaída.

Bié daría llegar a Zaragoza la antevispera del Pilar  
a su Regencia. Nun no se ha avivido la Acad.<sup>a</sup>, y segun  
esta aquello de desordenado, cosa que ha de tener en  
los que trabajan, para poderse hacer respetar, y evide-

una fortificación las medidas Decimop, para excavación  
relativa de que se consideraron el Pueblo, y la parte de  
los que quedaron vividos, y tienen que cumplirse algunas  
alocaciones para hacer efectivas las sumas correspondientes  
para la ejecución de los que quedaron vivos a la administración de  
Mondello este, Subdeanato de Paredes, y que el Dr. de la  
casa municipal de Zaragoza se encargue de su ejecución, y que  
se haga el correspondiente de liquidar las partidas donde  
quedaron vivos y muertos. [que no es en el pueblo] a  
recomendar por el Ayuntamiento la convocatoria de licencia  
para la Almudela de Boya en el término de la ejecución  
de una correspondencia carta de su sucesor que se verá en  
el Archivo General de Zaragoza. Propusieron Subsecretaria que  
se diera orden de que se diese cuenta que el Dr. de la casa  
de Zaragoza se encargue de liquidar las partidas donde  
quedaron vivos y muertos, y se dieran las correspondientes  
alocaciones para que se cumplan las medidas y se cumpla lo  
que se ha de hacer. Habiéndole dada la Muestra y despachado  
del punto efecto de la

Padrón, se puso en marcha, y se procedió a la  
recolección de los muertos, observando el número de  
los vivos y muertos que se iban hallando, y se procedió a la  
enterramiento de los muertos, observando el número de  
los vivos y muertos que se iban hallando, y se procedió a la

Granja, 27 de Octubre de 1813.

19

Querida Manuela: si recuerda la que te escribió del  
de Bourriau, habrá visto que han querido que  
fuera yo a la Junta Provincial de Zaragoza. Ma-  
ñana salgo con mi compin, el Magistrado de Rada  
para Barbastro; y de allí partiremos en un coche  
el Jueves, con el Auditor Palau, y el Dr. Josepe Ar-  
mas que me ha encargado a Manas para que le haga  
la compañía: el otro encargado por Barbastro que  
es Dr. Fran. Salas ya ha marchado solo. La Man-  
ca ha sido elegido Dr. Mariano Castillan, y el  
Dean de aquella Iglesia. De Calatañazor vienen  
Ramón García y el Conde de Argillo. Se dice  
que en lo general, han sido buenas las eleccio-  
nes en todo el Reino; y solo falta que otros auxi-  
larios en las mesas para cumplir con la supon-  
ta que han hecho de otros, y llenar los desiertos de  
toda la Provincia.

Mientras te esté poca, puedes prevenirla a  
Sepa, todo lo que te ocurrí por aquí; y ya queda Brigada Frances a reconocer aquél Castillo; y se  
encargado el Cavallero para hacer todas las diligencias que sean necesarias; y si han de ir ca-

(Ha venido estos días a Benasque un Gen. de  
Brigada Frances a reconocer aquél Castillo; y se  
ha vuelto al instante; porque segun dicen, encuen-  
teras que sean despreciable aquél punto.)

salleras buscando, como igualmente todo lo

No tengo tiempo para alargarme mas. Mami,  
dennas que te parezca, y te dirá,

Cito! Herro de suspicacias; porque me sigue mucha Yo quedo con el mas fino efecto vuestro

desprevenido este viage. Pocanta falta me hace.

la capa de paño y el apóstador de Herro que  
deja abierto para guardarse del frío en el camino;  
pero no tiene remedio, y se havian de cavar  
los abrigos que repueda.

Hace diez días que estan convocando a los rey-  
s y que adelantan nada. Tien que los de Herro  
son costas palas para lo que toca a Tomar Pla-

zas, y en efecto como entienden poco de esto, toda  
el tiempo que pasan en mediar las batallas de  
un puesto a otro, sin acertar a encontrar el  
punto, desde donde pueden hacer efecto.

Tu Hermano,

Madrid y Duero, 18 de 1853.

21

Carta de Vicente Veredig  
a su hija.

Usted querida Manuela: alla sa esta despues  
de otras muchas, que te tengo escritas desde Laza-  
gora y desde aqui, con la inquietud constante de que  
lleguen a su destino manos; y por eso tomo ahora  
el expediente de encuestas atega, para que nos los  
devuelva por tiem.

Te incluyo la adjunta que he enviado por el  
correo de hoy, para que veas su contenido, y por  
de contado me ha servido de mucha gusto la re-  
tina que me da sobre la concordia que me tiene  
muy satisfecho. La otra espone de que habla  
de materias interesantes que uno conociere ca-  
mos pediríamos ver, no la entiendo; pero me  
suena, se trae acá del pensamiento de Ra-  
fael. Yo te contesto, y te digo, que uno alegrese  
de que me comunique con franqueza, todo lo  
que se le ofrece en que lo quiera responder.



